
 
 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE ANNUELLE  

COMITE DEPARTEMENTAL DE GYMNASTIQUE 44 

1er octobre 2022 – LA CHAPELLE SUR ERDRE 

 

1. Accueil 

 

Mesdames, Messieurs les Présidents de Club, 

Mesdames, Messieurs les Membres et Représentants de Clubs, 

 

Bienvenue à cette assemblée générale et merci de votre présence aujourd’hui. 

 

2. Appel des clubs 

 

a. Clubs présents : ACC GYMNASTIQUE, AGM, ASKD, CERCLE SAINT PAUL, CLISSON GR, CS 

MONTOIR GR, ELAN 2000 GYM THOUARE, GYM SUD ESTUAIRE, LA CHANTENAYSIENNE, LA 

NANTAISE, LEO LAGRANGE, NANTES GYM, REZE GRS, SNOS SAINT NAZAIRE, TREILLERES 

GYMNASTIQUE RYTHMIQUE, UMP GYM, USA GYM, USJA CARQUEFOU  

 

b. Clubs excusés : LA CAMBRONNAISE, NOS GYMNASTIQUE,  LA LAETITIA,   

 

c. Clubs absents : AGSH, GYM CLUB LES TOUCHES, LA GYMNASTIQUE DES MONTAGNARDS, 

MONTOIR GYM, SAINT NAZAIRE GR, TRAMPOLINE CLUB NANTAIS 

 

d. Membres présents du Comité Départemental : Béatrice GUIGNARD, Yann BOUTEILLE, Hélène 

MENARD, Rémy PAVIA, Karl EOT, Lou DESSAINT, Delphine MULLOIS, Michel CHAVIGNAUD, Alice 

FORNARI, Violaine ZANEL, Patricia CARIOU. 

 

e. Membres excusés du Comité Départemental : Marie-Annick ROULEAU, Jean Michel & Marie 

ORDRONNEAU 

 

f. Les Salariées du Comité Départemental : Marie LAPERSONNE, Corinne MORICE 

 

Début à 14h20 

 

3. Ouverture de l’Assemblée Générale 

Madame Béatrice GUIGNARD souhaite la bienvenue à cette Assemblée Générale Ordinaire et ouvre l’assemblée 

générale 2022 du comité départemental de Loire-Atlantique, structure déconcentrée de la Fédération Française de 

Gymnastique.  

Nous souhaitons à tous une belle assemblée générale. 

Le quorum est atteint, 18 clubs présents sur 27, Madame GUIGNARD déclare ouverte l’Assemblée Générale. 

Madame Guignard donne la parole à Madame Patricia CARIOU, présidente du club de l’ACC qui nous accueille 

aujourd’hui, et remercie la municipalité de la ville pour la mise à disposition de la salle. 

4. Remerciements et Ouverture de l’assemblée générale 

 

− Mme Béatrice GUIGNARD remercie les personnalités présentent :  

o Monsieur Georges GUELZEC, Président d'honneur de l’UEG 

o Madame Dominique CAYZELLE, ancienne vice-présidente de la FFG et ancienne secrétaire générale 

du CD44 sous le mandat précédent,  



 
 

o Monsieur Luc LE ROY, Président du Comité Régional Gymnastique Pays de la Loire 

o Monsieur Fabrice ROUSSEL, Maire de la Ville de La Chapelle sur Erdre 

o Monsieur Laurent BREZAC, Adjoint aux Sports de la Ville de La Chapelle sur Erdre 

o Monsieur Benoit COURANT, Chef de Projet en charge des relations avec les comités sportifs 

départementaux du Conseil Départemental de Loire-Atlantique Direction Sports, mer et littoral 

Remerciements aux personnes qui, prises par d’autres obligations n’ont pu être présents  et nous prient de les excuser :  

− Madame Louise PAHUN, Vice-Présidente chargée du Sport Solidaires et responsables, Activités de pleine 

nature du Conseil Départemental de Loire Atlantique. 

− Monsieur Jérôme DE MICHERI, Chef du S.D.J.E.S. Conseiller de l’IA-DASEN en matière de jeunesse, 

d’engagement et de sports DSDEN44. 

− Monsieur Xavier LE SAUCE, Président du CDOS et de l’Association de Gestion de la Maison Départementale 

des Sports 

Madame Béatrice Guignard remercie  

• Les membres présents du Bureau, du Comité Directeur et des Commissions Techniques  

 

- Pour leur travail, leur disponibilité et leur investissement à ses côtés et pour le Comité. 

• Les salariées : 

• Marie LAPERSONNE, agent de développement du Comité. 

• Corinne MORICE, secrétaire du comité   

Pour leur investissement et leur précieuse disponibilité lors des stages, compétitions et autres. 

Les S.A .L.T.O. (Soutien Administratif Logistique Technique Occasionnel)  

Et l’action de de toutes celles et tous ceux qui apportent leur contribution aux travaux des commissions, aux divers 

stages techniques et aux compétitions. 

 

5. Adoption du procès-verbal de l’AG ordinaire 2021/2022 

Le PV a été transmis à tous les clubs. 

Approbation du PV de l’AG ordinaire 2021/2022 

Remarques, observations, vote. 

Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité.  

 

6. Rapport Moral 2020/2021 

Mme Béatrice Guignard souhaite donner une précision sur le poste de trésorier et secrétaire générale, en effet, Jean -

Michel et Marie Ordronneau vont terminer leur mandat en 2024. Les 2 prochaines années sont donc des années de 

transition, de passation d’information avec un/une trésorier et un/une secrétaire générale, un appel est lancé. 

En l’absence de Mme Ordronneau, Monsieur Yann BOUTEILLE présente le rapport moral. 

 

« Mesdames, Messieurs, 

Après 1 an et demi d’attente, les clubs, les entraineurs et gymnastes, peuvent enfin en Septembre 2021, se retrouver 

et retrouver les gymnases. 



 
 

Le comité pour sa part, participe, comme régulièrement, à Sentez-vous Sports, moment de partage avec les autres 

comités du département et le grand public, sous condition de pass sanitaire. 

L’Assemblée Générale s’est elle aussi tenue sous condition sanitaire, mais toujours avec ce sentiment fort d’un retour 

progressif à la normale et surtout la joie de tous se retrouver autour d’une passion commune : la gymnastique. 

L’Assemblée Générale dirigée par notre présidente Béatrice Guignard a été axée sur la proximité du Comité envers les 

clubs. 

En effet, le comité a souhaité à son niveau aider les clubs par diverses subventions (licences, affiliation, organisation 

compétitions), il a souhaité mieux connaitre les clubs en se déplaçant dans chaque club - être au plus près des clubs et 

leurs attentes est la volonté forte du comité – cette action va continuer sur  la saison à venir. 

Le cycle des compétitions commence toujours par la compétition individuelle GR en octobre à Rezé –celle-ci se déroule 

aussi sous conditions sanitaires, le pass sanitaire étant obligatoire pour y participer, mais encore une fois, le plaisir, 

pour les gymnastes, entraineurs, est non dissimulé et les résultats et prestations s’en ressentent, les clubs et les gyms  

du 44 – sont prêts pour une belle saison. 

En Janvier les conditions sanitaires sont toujours présentes et les 1ères compétitions GAM/GAF se déroulent 

formidablement bien, dans le respect des règles strictes sanitaires. 

En Janvier, lors des championnats de France individuelles GR, le comité s’est enthousiasmé par les très beaux résultats 

des 15 gymnastes présentes  – avec de très belles prestations et en point d’orgue : 2 podiums (Un titre de vice-

championne pour Enola ANNEREAU et une 3ème place pour Cynthia PASQUET. 

Fin février – fin des obligations du pass sanitaire – on peut respirer et avoir des perspectives positives sur le reste de la 

saison, tout en restant bien entendu vigilant. 

Le 9 Mai 2022, Béatrice a été honoré par le CDOS en tant que Femme d’action – récompense hautement logique au vu 

de son investissement pour la gymnastique, le comité et les clubs. Le comité est fier d’avoir Béatrice, comme présidente. 

La saison qui avait commencé sous de beaux hospices, a continué sur des résultats historiques et de très belles 

prestations. 

La TEAM GYM était représentée par le club de l’USJA Carquefou lors du FESTYGYM 2022 au Pont de Cé.  

La GR, en ensemble s’est de nouveau mis en avant avec le club de CS Montoir GR (vice-champion de France) et le club 

de REZE GRS a obtenu 2 3ème place. 

La GAF, n’est pas en reste avec le titre de vice-championne de France pour Daphnée BARDON et la 3ème place pour Eléa 

RELET du club de NANTES GYM et l’équipe Nationale 2 12 ans et + du même club a terminé vice-championne de France.  

Les clubs de LEO LAGRANGE et l’USJA de Carquefou sont partis début Juillet à Neuchâtel, en SUISSE, pour l’EUROGYM. 

Les détails de ces résultats historiques vous seront présentés ultérieurement, mais félicitations à tous les gymnastes, 

tous les encadrants, de représenter si bien les couleurs de vos clubs et par là même les couleurs du comité 44.  

Enfin, la saison s’est terminée par une intervention chère au comité départemental : Colosse aux pieds d’argile. 

Intervention que nous avions ouvert à tous les licenciés, mais qui n’a pas trouvé l’affluence espéré, pour un sujet aussi 

sensible et d’actualité, mais ce n’est que partie remise.  



 
 

Je terminerai par féliciter et remercier tous les acteurs de la gymnastique pour cette très belle saison : Les techniciens, 

les administratifs, les juges, les entraineurs, les GYMNASTES, les membres du comité : bureau, commissions et S.A.L.T.O. 

ainsi que les professionnelles du comité Marie et Corinne. 

Merci à toutes et à tous. 

Que cette année 2022 – 2023, soit aussi belle. » 

Après lecture du rapport moral - Approbation du rapport moral. Vote. 

Le rapport moral est validé à l’unanimité. 

 

7. Rapport financier : Résultat de l’exercice, compte rendu financier 

En l’absence du Trésorier, Mr Jean-Michel ORDRONNEAU, Mme Béatrice Guignard présente le rapport financier  

Cette situation financière est transmise à tous les clubs 

a. Situation financière exercice 2021/2022 : 111 464.03 € 

b. Total des produits : 57 790.01 € 

c. Total des charges : 39 735.47 € 

d. Soit un résultat positif de : 18 054.54 € 

e. Bilan prévisionnel 2020/2021 : 41 850.00 € 

Les comptes de résultat et le bilan prévisionnel sont joints en annexe. 

Vote du rapport financier. 

Le rapport financier est adopté à l’unanimité. 

 

8. Rapport du vérificateur des comptes :  

Mme Sandrine RABIER a effectué la vérification des comptes le 14 septembre 2021 et les valide.  Le rapport est joint 

au présent procès-verbal  en annexe.  

Approbation des comptes, validés à l’unanimité. 

Mme Béatrice GUIGNARD remercie Mme Sandrine RABIER pour son action de vérificateur aux comptes pour cette 

assemblée générale, et lui demande si elle veut poursuivre son action pour la saison prochaine. 

Mme Rabier confirme son engagement de vérificateur aux comptes pour la saison prochaine. 

 

9. Vote des résolutions :  

 

a. 1ère résolution : 

L’Assemblée Générale Ordinaire donne tout pouvoir au Président, au Vice-Président, au Trésorier pour 

représenter le Comité Départemental de Loire Atlantique lors des élections de la Fédération Française de 

Gymnastique. 

Vote : la 1ère résolution est adoptée à l’unanimité 

 

b. 2ème  résolution : 

L’assemblée Générale Ordinaire donne tout pouvoir au président ou son représentant pour désigner toute 

personne habilitée à le représenter dans les instances juridiques, pénales et autres. 

Vote : la 2ème résolution est adoptée à l’unanimité 



 
 

 

c. 3ème résolution :  

En application des dispositions réglementaires et après avoir pris l’avis du Comité Directeur, l’Assemblée 

Générale Ordinaire décide de fixer la cotisation du Comité Départemental pour la saison 2022/2023, pour un 

montant de 97 €. 

Vote : la 3ème résolution est adoptée à l’unanimité 

 

d. 4ème résolution :  

En application des dispositions réglementaires et après avoir pris l’avis du Comité Directeur, l’Assemblée 

Générale Ordinaire décide de maintenir les tarifs des droits d’engagements comme les trois dernières saisons,  

à savoir :  

 

CATEGORIES INDIVIDUEL(LE) EQUIPE/ENSEMBLE 

Coupe Formation GR 12.00  

Performance GAM/GAF/TEAM 17.00 26.00 

Fédéral GAM/GAF/TEAM 17.00 26.00 

Nationale / Trophée Fédéral GR 17.00  

Performance, Fédérale, Région GR  26.00 

Rencontre Petite Enfance 2.00  

Rencontre et ou Compétition de 
Proximité 

1.50  

 Et précise que le comité départemental ne valide pas de ristourne sur les engagements. 

Vote : la 4ème résolution est adoptée à l’unanimité 

 

10. Rapport technique 

En l’absence de Mme Marie-Annick ROULEAU, Mme Hélène MENARD présente le rapport technique.  

Rapports techniques en annexe.  

 

INFORMATIONS SUR LES LICENCES 

SAISONS 
LICENCES 

DEPARTEMENTALES 
LICENCES 

REGIONALES 
LICENCES FFG 

2009/2010 3 099 11 429 263 635 

2010/2011 3 537 12 008 267 849 

2011/2012 3 469 12 520 284 671 

2012/2013 3 705 13 394 304 000 

2013/2014 3 889 13 370 298 879 

2014/2015 3 758 13 260 304 968 

2015/2016 3 992 13 652 293 058 

2016//2017 4 406 15 012 310 404 

2017/2018 4385 15 213 317 270 

2018/2019 4 526 15 724 325 000 

2019/2020 4529 16 417 326 000 

2020/2021 4045 13 941 208 000 

2021/2022 4058 15 198 285 529 

 



 
 

EVOLUTIONS DES LICENCES PAR DISCIPLINES 

DISCIPLINES 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 

GAM 399 426 431 444 446 397 399 396 355 347 284 273 

GAF 1 327 1 382 1 428 1508 1 622 1 590 1 720 1 785 1928 1850 1821 1804 

GR 457 534 583 618 655 645 648 633 628 638 591 578 

AERO 66 58 78 90 72 71 96 102 77 85 44 56 

TRAM 43 41 34 29 26 28 41 40 34 44 31 32 

GAC 5 21 6 10 13 37 33 46 48 41 30 31 

GPT 802 1 075 885 1 006 1 054 1 222 1 466 1 339 1413 1480 1206 1217 

TMG       3 41 43 44 38 63 

TOTAL 3 099 3 537 3 445 3 705 3 889 3 992 4 406 4 385 4526 4529 4045 4058 

 

 

11. Intervention de Mme Marie LAPERSONNE 

La présidente donne la parole à Marie LAPERSONNE et la remercie pour le travail effectué cette saison. Marie 

renouvelle sa disposition vers les clubs pour toutes leurs démarches de dossiers (projet club, action…). 

Marie présente un PPT sur : 

- Elle rappelle ses axes de compétence sur le comité : l’accompagnement des clubs – la communication 

  

- La démarche : Quali Club : 1 club a validé le club de l’ACC, 10 sont en cours dont le SNOS et REZE GRS sont 

sur le point de valider. 

Elle rappelle la démarche d’utilisation de la plateforme, véritable outil pour structurer son club. 

  

- Le programme : ACCESS  

 

12 . Compétitions 2022/2023 

 

Attribution des lieux de compétitions pour cette saison 2022/2023.  

Le comité félicite les clubs car toutes les compétitions sont attribuées. 

 

Calendrier des compétitions joint  

 

 

13 . Intervention de la Présidente 

 

« Mesdames, Messieurs, 

Après les deux saisons compliquées que nous avons tous vécues, quel réconfort de pouvoir se retrouver sans 

contrainte, d’accueillir du public et de percevoir des signes encourageants pour l’année à venir.  

  Je voudrais vous remercier tous ici présents pour cette saison 2021/2022, vos engagements, vos présences,     

nos échanges ont fait de cette saison, une nouvelle saison riche. 

Je voudrais remercier toutes les présidentes,  tous les présidents, membres des clubs visités cette saison 

(ASKD – ACC – USJA – USANCENIS – ELAN 2000 – SNOS – ST NAZAIRE GR – MONTOIR GYM – 



 
 

NANTES GYM – REZE GRS – AGM – LA CHANTENAYSIENNE – TREILLIERES GR – UMP – LA LAETITIA) 

le temps ne m’a pas permis de positionner d’autres RV mais je poursuivrai cette année la suite de mes visites ;  

Et notamment à NOZAY GYM – CLISSON GR – LA NANTAISE – LEO – CS MONTOIR GR – GSE – LES 

MONTAGNARDS – LA CAMBRONNAISE – CERCLE ST PAUL – TC NANTAIS ;   

Ces temps forts furent très riches et m’ont permis de mieux vous connaitre, de voir votre univers, et de créer 

un lien fort entre le comité.  

Cette saison 2021/2022 a repris progressivement le chemin d’une saison presque normale. 

Nous étions inquiets sur les capacités techniques de nos gymnastes dans le schéma compétitif suite à 

l’interruption de la pratique et nous sommes aujourd’hui fiers de tous les beaux résultats obtenus tant pour la 

GAF, la GR ; vos participations aux finales nationales ont été un réel engouement, une belle récompense 

suite à ces mois difficiles que nous avons vécus. 

Tout n’est pas revenu comme auparavant, les bénévoles qui vous entouraient ne sont pas tous revenus et 

les difficultés de recrutement des cadres ont perturbées votre début d’été pour certains, il semblerait  que les 

postes en attente ont trouvé acquéreur.  

J’en suis consciente et reste à votre écoute et tient à vous renouveler tout mon attachement à vos clubs. Et 

j’insisterai sur le fait d’être vigilant sur le recrutement. 

La saison repart avec son flot de réglementation ; 

Les règlements techniques de toutes les disciplines sont disponibles sur le site de la FFG ainsi que les 
brochures de juges 2022-2024. Ainsi que toutes les lettres de toutes les disciplines. 

Les licences, les engagements vont aller bon train, lors de notre réunion de rentrée, il vous a été présenté un 

rappel sur la bonne marche des engagements. Ce slide pourra vous être envoyé si ce n’est pas déjà fait. 

Le pass sport mis en place par l’état l’an dernier, est renouvelé pour cette nouvelle saison, dispositif favorisant 

l’inscription des enfants dans un club de sport, aide appréciable pour toutes les familles.  

Nous vous avons re renvoyé le calendrier des compétitions départementales en effet suite au séminaire 

régional de début septembre, nous avons dû apporter des modifications. La région diminue son nombre de 

compétition (plus de finale F/G..) et donne au département la possibilité de mettre en place une finale 

départementale avec un nombre d’engagés suffisant. C’était une volonté commune des 5 départements. 

Et pour rester dans le schéma fédéral, les intitulés des compétitons ont été modifiés. Vous conviendrez qu’il 

sera nécessaire si vous faites des affiches de nommer l’évènement comme sur le calendrier. 

Lors de la réunion de rentrée, nous avons évoqué le sujet du nouvel univers Baby Gym. 

Pour moderniser l’univers BB, renforcer l’attractivité de l’activité, la fédération a conçu un nouveau kit destiné 

à organiser l’espace, donner des repères dans les acquisitions motrices et solliciter l’imaginaire. 2 ambiances 

sont proposées : l’espace et la jungle. 

Une mascotte sera l’élément fort de cette nouvelle identité visuelle, un jeu concours durant l’été a été réalisé 

pour trouver le nom de cette mascotte, il s’agit de Flipéo. 

Ce kit sera proposé aux clubs prochainement.  

Evoquer aussi le sujet des compétitions de proximité, la fédération souhaite multiplier le nombre de 

compétiteurs, repenser les rencontres de proximité, poser les bases des compétitions en minimisant les 

déplacements. Et surtout proposer une offre compétitive pour les débutants. Pour la mise en œuvre, le comité 

porte l’évènement, le club l’organise avec une gestion simplifiée de l’organisation. Compétition individuelle, 

gymnastes licenciés à partir de 7 ans, pas de niveau de juge requis, dés 12ans, programmes adaptés aux 

débutants, les documents de référence et les grilles d’éléments sont dans les règlements techniques. 



 
 

Certains y ont participé, d’autres ont suivi sur la chaine TV ou sur les réseaux sociaux, les NIDF qui ont eu 

lieu le week-end dernier à l’Accor Arena où les gymnastes français ont obtenu 3 belles médailles dont 1 

étincelante celle de Marine Boyer en Or à la poutre. 

La composition de l’équipe de France a été dévoilée ce mardi pour participer du 29 octobre au 06 novembre 

à la 51e édition des championnats du monde de gym artistique à Liverpool, les meilleurs gymnastes seront 

présents de 75 nations. A l’issue de la compétition, les 3 meilleures nations de la finale par équipe 

décrocheront leur billet pour les JO de Paris. 

Ces Jo de Paris, nous en rêvons tous… pour le moment nous sommes en attente de plus d’informations et 

seront vigilant dès le moindre indice.  

Avant les Jo, nous aurons en 2023 un évènement incontournable les 150 ans de la FFG 

La fédération a prévu tout au long de l’année des festivités sportives et conviviales ainsi qu’un grand 

évènement à l’Accor Arena. Il sera l’occasion de mettre en valeur les régions selon un calendrier déjà établi 

(PDL en mai 2023). A la région, de mettre en valeur les disciplines, les acteurs des clubs, de valoriser les 

clubs centenaires, une bonne raison de se plonger dans les archives.  

               Je clôturerai mon intervention par vous remercier tous une nouvelle fois, vous qui êtes tous acteurs de 

la gymnastique sur notre département de Loire Atlantique. 

 Remercier bien entendu les membres du bureau, les salariées Marie et Corinne, les membres du 

comité directeur, les S.A.L.T.O. et remercier l’action ou les actions de toutes celles et tous ceux  qui apportent 

leur contribution au comité.  

 Je vous souhaite à TOUTES et TOUS une saison sportive haute en couleurs. »  

 

14. Intervention des personnalités : 

 Madame Guignard laisse la parole aux personnalités : 

 

o Monsieur Fabrice ROUSSEL, Maire de la Ville de La Chapelle sur Erdre 

o Monsieur Laurent BREZAC, Adjoint aux Sports de la Ville de La Chapelle sur Erdre 

o Monsieur Benoit COURANT, Chef de Projet en charge des relations avec les comités sportifs 

départementaux du Conseil Départemental de Loire-Atlantique Direction Sports, mer et littoral 

o Monsieur Luc LE ROY, Président du Comité Régional Gymnastique Pays de la Loire 

o Monsieur Georges GUELZEC, Président d’honneur de l’UEG 

 

A la suite de ces interventions, Madame Guignard reprend la parole, remercie toutes et tous de leur participation 

et clôture l’assemblée générale ordinaire. 

 

 
 
 
 
 

 


